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省高院纪检组3月份明察暗访发现不少问题

9点10分，濮阳县法院立案庭还没人
20分钟后庭长才过来，理由是“三八妇女节开会”

省高院院长张立勇：“这个立案庭都是女同志吗？男法官也去开会吗？”
建议除了刑事审判外，取消审判高台

张立勇说，司法权威是台子坐得高，穿着
法袍吓人，槌子敲得响，这就有权威了吗？“我
看不见得。”归根结底，还是要看人民群众认
不认可，满不满意。

“司法权威是存在人民群众心里面的。”
张立勇建议，除了刑事审判外，要取消审

判高台，按照圆桌、方桌形式，更合理、更方便
地来进行审理，不一定穿法袍敲法槌。最高
院对我省法院的圆桌审判形式还是赞成的，
认为圆桌审判是一种合理的审判形式。

法院要设立案接待大厅
接待好上访当事人

张立勇说：“法院要在明年 5月底解决
90%的涉诉信访积案，这要求我们在思想上、
感情上解决问题，省院要建设立案接待大厅，
引导好、接待好上访当事人。”

应该像服务行业一样，为当事人搞好服务
张立勇说：“法院院长要对人民群众有深

厚的感情，否则就不配当院长。”
“一个法官，对待当事人没有关爱之情，

就不是一个称职的法官，院长也一样。”
“很多时候，我们应该像服务行业一样，

为当事人搞好服务，笑脸相迎。”

法官办错案要停职培训，要评10差法院
张立勇表示，省高院将派出 6个巡查组，

加大党风廉政建设的绩效考评力度，加大法
官绩效考评的力度；法院不仅要评优还要选
差，要评出 10差法院，建立法官办错案停职
培训制度。 线索提供 乔良 海青 庆远

濮阳县法院立案庭“被点名”
原因：过了9点还没人上班

3月8日9点10分，濮阳县法院立案大厅没人上班，7名当
事人在大门口等候。

直到9点30分，立案庭庭长才过来，态度不好，并讯问督
察人员说：“你们是干什么的？”

督察人员亮明身份后，对方仍理直气壮声称：“我们在开
三八妇女节会议，所以没人来上班。”

张立勇说：“这个立案庭都是女同志吗？男法官也去开会吗？”

罗山县法院执行局“被点名”
原因：干警李某和父亲打伤门卫

3月 9日上午，罗山县法院执行局干警李某和父亲因为
琐事，上班期间与该院的门卫发生纠纷，李某身穿制服打伤
门卫。

安阳中院、文峰区法院“被点名”
原因：审判长缺席、督察人员被推出法庭

3月 9日下午 3点，安阳市文峰区法院 7号审判庭正在审
理一起刑事案件，督察人员以群众身份要求旁听，值班法警拒
绝后，还强行把督察人员推出法庭，锁上法庭大门。

3月 9日下午 3点 40分，安阳市中级法院第七审判庭开
庭，只有两个审判员和一个书记员，审判长缺席，直到下午 4
点39分督导组离开法庭，审判长仍没有到达。

渑池县法院“被点名”
原因：审判长在开庭中抽烟，庭审秩序混乱

3月 9日下午，渑池县法院 3号审判庭开庭，审判长还在
开庭中抽烟，出现庭审秩序混乱时，审判长也不制止。

“肯定还有许多问题，我们最近还要进行明察暗访，把明
察暗访形成制度，一个个进行调查。”张立勇说。

法院开庭了，审判长缺席，只有两个审判员在审案。
一起刑事案件，督察人员要求以群众身份旁听，被法警强行

推出法庭，还把法庭大门锁上。
审判长庭审时抽烟……
昨天，在全省三级法院院长队伍建设会议上，省高院院长张

立勇通报了今年3月份，省高院纪检组明察暗访发现的问题。
张立勇说，法院院长要对人民群众有深厚的感情，否则就不配当

院长。
很多时候，“我们法官应该像饭店

服务员一样，要笑脸相迎当事人”。
下一步，省高院将加大

法官的考评力度，不仅评优
还要选差，要评出10差
法院，建立法官办
错 案 停 职 培 训 制
度。 晚报记者 鲁燕
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